

LE MOT DE LA MAIRE



Après la pluie...

Notre commune ainsi que nos Cévennes viennent d'être impactées par des épisodes cévenols à répétition.

Les pluies diluviennes ont occasionné quelques dégâts matériels chez des particuliers et sur

certaines voiries. Néanmoins, aucun habitant n'a été blessé.

Tout au long de ces intempéries, nous avons été accompagnés par plusieurs structures.

L'EPTB Gardon (Etablissement Public Territorial de Bassin) exerce une vigilance sur l'évolution de la montée des eaux du Gardon et reste en lien étroit avec la mairie pour toute action de prévention à déclencher en cas d'alerte.

La REAAL (Régie des Eaux de l'Agglo Alésienne) a organisé la livraison d'une citerne de 12m³ d'eau et de plus de 50 000 l d'eau en bouteilles pour pallier à l'eau impropre à la consommation. Les élus se sont mobilisés pour en assurer la distribution.

A Chamborigaud, c'est le Conseil Départemental qui œuvre pour la réouverture du pont.

Alors, un grand merci à toutes ces femmes et ces hommes qui dans ces situations de crise sont disponibles pour veiller sur la population.

C'est bien là que l'on mesure à quel point le service rendu au public, qu'il soit d'état, territorial ou communal n'est pas un vain mot et qu'il est de notre devoir de le défendre.

Laurence BALDIT

PORTRAIT DU MOIS

L'association UNAPEI 30 est partenaire de la municipalité de La Grand'Combe sur les questions de sensibilisation des personnels périscolaires sur les troubles du neuro-développement repérés auprès d'élèves.

A l'occasion de son intervention en mairie le 21 octobre dernier, nous avons voulu en savoir plus...

Pouvez-vous nous présenter l'association Unapei 30 ?

L'Unapei 30 est une association à but non lucratif de parents et d'amis œuvrant pour la représentation et la défense des intérêts des personnes en situation de handicap intellectuel, psychique, d'autisme et de polyhandicap.

Avec une présence sur trois bassins du département, l'Unapei 30 est la première association parentale du Gard. Elle reste aujourd'hui animée par les familles et, comptant plus de 600 salariés, gère 28 établissements et services médico-sociaux assurant l'accueil, le soin et l'insertion professionnelle de près de 1000 enfants et adultes concernés par le handicap.

Le pôle enfance couvre les bassins bagnolais et alésien. Sur chaque bassin, les établissements s'organisent en dispositif pour répondre au mieux aux demandes des familles.

En quoi consiste exactement le partenariat entre la municipalité et l'Unapei 30 au sujet des actions de sensibilisation auprès des personnels périscolaires et ATSEM ?

L'EMAS (Equipe Mobile d'Appui à la Scolarisation) intervient auprès des enseignants, à leur demande, pour les accompagner en cas de difficultés repérées auprès d'élèves. L'équipe peut proposer des actions d'informations et de sensibilisations sur les troubles du neuro-développement (troubles du spectre autistique, troubles déficitaires de l'attention, troubles DYS) et leurs prises en charge en milieu ordinaire. Elle propose des temps d'échanges et de réflexions autour d'outils disponibles. L'équipe peut également proposer des temps de sensibilisation dans les classes auprès des élèves sur le thème de la différence.

C'est dans ce cadre que nous avons signé une convention de partenariat avec la mairie afin de proposer des modules de sensibilisations sur les troubles du neuro-développement auprès du personnel péri-scolaire.

Plus généralement, quels sont les projets de l'Unapei 30 pour les mois à venir ?

2025 verra la pose de la première pierre de la résidence "Le Pas de Côté", sur le bassin alésien. Il s'agit d'un projet d'habitat inclusif et solidaire, mené par l'Unapei 30 en partenariat avec Amaelles (ex Vivadom), afin de rompre l'isolement et de faciliter l'accès à une vie relationnelle et sociale.

L'Unapei 30 a également élaboré "Cèz Attitudes", un quartier de vie de 93 logements, dont 42 logements pour des personnes en situation de handicap, à Bagnols-sur-Cèze. Le dispositif se fonde sur le principe que toute personne en situation de handicap, quel que soit son degré d'autonomie, a le droit de vivre dans la cité et dans son logement avec un accompagnement pensé au plus près de ses besoins. La livraison du projet Cèz Attitudes est prévue pour 2025.

Parmi les projets à venir : la création d'un "comité Éthique" qui sera une instance interdisciplinaire ayant pour objectif de se questionner pour ajouter du sens à la recherche de la satisfaction des besoins et des attentes des personnes qui vivent avec un handicap. Le comité Éthique de l'Unapei 30 aura pour mission de garantir que les actions et décisions soient guidées par des principes éthiques et solidaires. Le lancement de ce comité aura lieu début 2025.



LA
GRAND'
COMBE

Ma ville au naturel

www.lagrandcombe.fr

☎ 04 66 54 68 68

✉ mairie@lagrandcombe.fr

📍 6, SQUARE MENDÈS FRANCE
30110 LA GRAND'COMBE

🕒 HORAIRES D'OUVERTURE

Du lundi au vendredi
8h/12h - 13h30/17h

Permanence d'élus, le samedi
de 9h30 à 11h30



LA MÉDIATHÈQUE GERMINAL LUI DOIT BEAUCOUP...

Le 18 octobre disparaissait Anne Dambrin. Beaucoup de Grand'Combiens se souviennent encore certainement d'elle.

Arrivée dans la commune au début des années 90, elle occupe à la suite de M^{me} Bonnet, la fonction de bibliothécaire rue Pasteur. Son engagement, son énergie et son exigence ont animé efficacement ce lieu de culture. Elle a œuvré et mis en place des projets multiples et ambitieux pour La Grand'Combe : ateliers d'écriture avec l'écrivain Jean-Paul Michallet, stages de contes avec Françoise Diepp, invita-

tions de romancières comme Malika Mokedem ou Isabelle Lacamp, et en associant les écoles, l'intervention de Pef, célèbre auteur et illustrateur de livres pour enfants. Elle a été, toujours en direction des écoles, à l'origine de la rencontre avec la troupe « Grace Théâtre » en partenariat avec le Burkina-Faso.

Elle a aussi impulsé la création d'une association « les amis de la médiathèque » et d'un groupe de conteuses qui est intervenu dans différents lieux de la ville pendant quelques années.

Ceci est un petit aperçu de certains de ses projets aboutis. Grâce à sa pugnacité et à son caractère bien trempé, la médiathèque Germinal ouvre ses portes en 98. Elle prend sa retraite en 2003. Vingt ans ont passé mais elle a laissé son empreinte dans ce lieu. Durant toute sa carrière, elle s'est évertuée à rendre accessible la culture au plus grand nombre.

Merci madame Dambrin, merci Anne.



CHARBON ARDENT 2024, L'INVITATION AU VOYAGE...

Rendez-vous le 4 décembre, jour de Sainte-Barbe, pour le lancement de Charbon Ardent, à La Grand'Combe. La 18^e édition du festival se déroulera du 4 au 8 décembre et aura pour thème le voyage sous toutes ses formes, dans le temps, l'espace, poétique, onirique, philosophique... de l'Espace Frida-Kahlo à la Place Jean-Jaurès, en passant par la Bourse du travail, la médiathèque Germinal, la salle Marcel Pagnol, la Maison du Mineur, jusqu'au Puits Ricard, bien sûr, vers où la C^{ie} Tout en Vrac nous guidera le samedi soir pour nous préparer au Grand Départ ! Le voyage, ce n'est pas visiter. C'est SE visiter. SE découvrir. SE révéler !

Ateliers carnets de voyage, expositions, projections, installations radiophoniques, spectacles pour scolaires ou tout public, de danse, de feu, bal des placières, animations artistiques, cérémonies des gueules noires, des pompiers se succéderont au cours du festival. Sans

oublier évidemment le voyage musical, omniprésent, avec Paco qui chante pour la paix, l'Orchestre Epsilon, Zar Elektrik, Sharouh et enfin, le rappeur belge Youssef Swatt's, vainqueur de la saison 3 de la série télévisée Nouvelle École en 2024.

UN "ADULTE-RELAIS" DEPUIS LE 1^{ER} OCTOBRE À LA GRAND'COMBE

Chargée de favoriser la tranquillité publique et de lutter contre la délinquance, et les actions d'incivilité, le rôle de Lilaa Ousaid, la nouvelle «adulte-relais», est de se positionner comme intermédiaire entre les habitants, les institutions et les autorités locales. Sa mission est d'établir un lien de proximité avec les habitants afin de prévenir et résoudre les conflits et nuisances qui peuvent perturber la vie quotidienne.

Par exemple, lors de tapages nocturnes ou de rassemblements bruyants qui perturbent le voisinage, elle intervient pour dialoguer, expliquer les règles et trouver des solutions à l'amiable.

Elle travaille également avec les jeunes en les sensibilisant aux conséquences des actes de délinquance comme les dégradations ou les violences.

Afin de mener à bien ses missions, elle travaille étroitement avec divers partenaires, tels que les forces de l'ordre, les associations locales, les services municipaux ainsi que les établissements scolaires et les acteurs sociaux. Son rôle est donc à la fois préventif et réactif, avec un accent mis sur le dialogue et la coopération.

AGENDA

- **Du 31 octobre au 28 novembre** - Exposition « Carnet de voyage, mode d'emploi » - médiathèque Germinal
- **Jeu 7 novembre de 9h30 à 12h** - Lieu d'accueil Enfants Parents (LAEP) - Maison de Santé Simone Veil
- **Vendredi 15 novembre à 15h** - dans le cadre du mois du film documentaire - « Midnight Traveler » de Hassan Fazili - médiathèque Germinal
- **Samedi 16 novembre à 16h** - Sortie de résidence « TIRA - La Barque Acide » - Duo féminin de corde lisse et diablo - Espace culturel La Berline
- **Mercredi 20 novembre à 15h** - dans le cadre du mois du film documentaire - « Au cœur des volcans » de Werner Herzog - médiathèque Germinal
- **Vendredi 22 novembre à 15h** - dans le cadre du mois du film documentaire - « Midnight Traveler » de Hassan Fazili - médiathèque Germinal
- **Vendredi 29 novembre à 18h** - Conférence « Le Crime de Valensole jusqu'à La Grand'Combe » présentée par Rémy Jouvart et Marc Laforêt - Maison du Mineur



En bref...

LE CENTRE DE SECOURS DE LA GRAND'COMBE RECRUTE !

Des tests de recrutement pour devenir sapeur-pompier volontaire, consistant à des épreuves sportives et écrites niveau 3^{ème}, auront lieu courant premier et second semestre 2025.

Les personnes intéressées doivent faire parvenir une lettre de motivation et un CV adressé au Chef de Centre de la Caserne 8, rue des poilus 30110 La Grand'Combe et seront convoquées à une réunion d'information sur le cursus et l'activité de sapeur-pompier.

Ces personnes doivent résider sur le secteur défendu par le centre de secours, avoir 16 ans minimum et jouir de ses droits civiques.

LOCATION DES SALLES

A compter du 1^{er} novembre 2024, une tarification est mise en place pour la location des salles municipales.

Plus d'infos sur la plate-forme de réservation en ligne : lagrandcombe.fr/reservation-de-salle

SÉCURISATION DES PIÉTONS

La commune de La Grand'Combe s'engage pour faciliter et sécuriser les déplacements piétons, aux abords des établissements scolaires.

La première étape est la pose de silhouettes de prévention (de la taille d'un enfant), afin d'améliorer la sécurité des piétons et de faire ralentir les véhicules.

Ce projet est soutenu financièrement par l'Ademe, dans le cadre de l'appel à projets « Marche du Quotidien ».



NUMÉROS UTILES

- APPEL D'URGENCE EUROPÉEN : 112
- POMPIERS : 18
- SAMU : 15
- GENDARMERIE : 17
- VIOLENCES CONJUGALES : 3919
- ENFANCE MALTRAITÉE : 119
- E.D.F. DÉPANNAGE : 09 72 67 50 30
- SERVICE DES EAUX (REAAAL) : 04 66 54 30 90
- HABITAT DU GARD : 04 66 34 09 56
- 3F OCCITANIE : 04 66 54 20 00
- TRÉSOR PUBLIC : 04 66 78 45 45
- MAISON DE SANTÉ SIMONE VEIL : 04 48 21 57 08
- CENTRE DE SANTÉ FILIERIS : 04 66 34 02 40
- ENCOMBRANTS : 04 66 54 68 64
- DÉCHETTERIE : 04 66 54 86 02